



## ANIVERSARIO

DEL NACIMIENTO

de don

EUGENIO MARIA  
DE HOSTOS

Recientemente se celebró el natalicio del ilustre puertorriqueño, el Ciudadano de América, Don Eugenio MARIA DE HOSTOS.

De Hostos nació en el barrio Río Cañas en Mayaguez el 11 de enero de 1839. Sus padres fueron Eugenio de Hostos e Hilaria de Bonilla. Tras cursar sus grados primarios en San Juan, se traslada a España, cursando el bachillerato en la Universidad de Bilbao y la carrera de Derecho en la Universidad Central DE Madrid. Desde la prensa española, lucha por reformas autónomas y la abolición de la esclavitud en Puerto Rico y Cuba. Perteneció al movimiento republicano, en sentido estricto, pero una vez triunfante la revolución fueron defraudadas las esperanzas del patriato, tornándose entonces violentamente separatista. Dirigió en Nueva York el periódico de los revolucionarios cubanos La Revolución. En hispanoamérica lucha por los explotados trabajadores chinos y por los derechos de la mujer. En la República Dominicana defiende su ideal de la Confederación Antillana. En el 1877 inicia sus tareas pedagógicas en Caracas y se casa con la cubana Belinda de Ayala. En el 1879 fija su residencia en Santo Domingo y un año después funda la Escuela Normal. Después de la invasión de Puerto Rico, vuelve al país pidiendo el derecho de éste a decidir su propio destino político. Fracasa en sus empeños y regresa a la República Dominicana en donde se hace cargo del Colegio Central y es nombrado posteriormente Inspector General de Instrucción Pública, organizando varias instituciones progresistas.

El 11 de agosto de 1903 fallece en la Ciudad Primada víctima de fiebre infecciosa. Pierde así Puerto Rico uno de sus más grandes hombres.

Senadores y diputados hay muchos; legisladores de verdad, muy pocos. --Rafael Bielsa.

SE JUBILA DEL TRIBUNAL SUPREMO

HON.  
JUEZ  
ASOCIADO

Don

EMILIO S.BELAVAL

El Hon. Juez Emilio S. Belaval tras 15 años de servicio al Hon. Tribunal Supremo de Puerto Rico y a la Judicatura en general, se acogió recientemente a la jubilación. Anteriormente había actuado como Juez Superior y como abogado postulante.

Tras recibir su grado en Derecho en la Universidad de Puerto Rico en el 1927, el Hon. Juez Belaval prestó servicios en el departamento legal de la Puerto Rico Telephone Co., ejerció su profesión de abogado por algunos años, fue miembro de la Junta de Relaciones del Trabajo, del Consejo Superior de Enseñanza, del Instituto de Agricultura Tropical, Juez del Tribunal Superior en Bayamón y San Juan y Juez Asociado del Tribunal Supremo de Puerto Rico.

Se ha destacado, además, en el campo de las letras, específicamente en el teatro, la crítica literaria, el cuento y el ensayo. Ha publicado Cuentos para Colegios (1924); Cuentos de la Universidad (1927); Cuentos para fomentar el Turismo (1939); Cuentos de la plaza Fuerte (1963). En el campo del teatro ha publicado La presa de los Vencedores (1939); La muerte (1950); La hacienda de los Cuatro Vientos (1940); y La Vida (1958).

Fue fundador de Areyto, miembro del Instituto de Cultura Puertorriqueña y académico de la diversas academias de lenguas, artes y ciencias.

En el homenaje de despedida ante el Tribunal Supremo de Puerto Rico hicieron uso de la palabra el Hon. Secretario de Justicia de Puerto Rico y el Hon. Presidente del Colegio de Abogados de P. R., Lic. William. Fred Santiago.